

**TIERSCHUTZVEREIN TUTZING
UND UMGEBUNG E. V.**
(TUTZING, BERNRIED UND UMGEBUNG)



Tierschutzverein Tutzing u.U. e.V.

TÄTIGKEITSBERICHT 2024

LIEBE TIERFREUNDIN, LIEBER TIERFREUND

haben Sie nicht gerade erst einen Tätigkeitsbericht von Ihrem Tierschutzverein Tutzing bekommen? So fühlt es sich an, aber schon wieder ist ein Jahr vorbei und hier kommt unser Bericht von 2024.

Der Tierschutzverein Tutzing ist ein Traditionsverein, seit über 70 Jahren engagieren sich BürgerInnen in unserer Gemeinde für den Tierschutz. Bei unserem Verein handelt es sich dabei um eine rein ehrenamtliche Arbeit, die hauptsächlich vom Vorstand getragen wird. Neben dem Beruf und privaten Verpflichtungen. Es wird immer schwerer Menschen zu finden, die sich ehrenamtlich engagieren wollen, deshalb an dieser Stelle ein großes Dankeschön an alle, die den Tierschutzverein unterstützen, ob als Vorstandsmitglied, Beirat oder aktives Mitglied. Das ist nicht selbstverständlich.

Die Betreuung des Tierschutztelefons nimmt einiges an Zeit in Anspruch und

kann auch fordernd sein. Es konnten aber dank unserer Schriftführerin auch in diesem Jahr wieder viele Hilfesuchende beraten bzw. unterstützt werden. Es waren besonders viele Fälle von vereinsamten Entenküken zu verzeichnen, Beratungen zu Igel im Garten, natürlich auch entlaufene Hunde und vermisste und zugelaufene Katzen. Besonders war der Fall einer Meerschwein-Familie, die zu sechst in einem viel zu kleinem Käfig gehalten wurden. Deren Urlaubsbetreuung hatte sich an uns gewandt und wir konnten die Meerschweinchen aus der unhaltbaren Situation befreien und alle gut vermitteln. Des Weiteren gab es Bitten um Hilfe bei Vermittlungen, Beratung bei Haltingsproblemen, sowie bei der Anschaffung eines Tieres.

Auch per Email und Facebook erreichten uns Anfragen, die wir bearbeitet haben. Hierbei handelte es sich meist um Vermittlungsanfragen bzw. Suchanfragen.



Direkt Hand angelegt haben wir dieses Jahr in Traubing. Dort haben wir eine Kastrationsaktion wild lebender Katzen durchgeführt. Drei Kätzinnen und ein Kater wurden gefangen und kastriert.

Ein besonderes Anliegen ist es uns, bedürftige Tierhalter in unserer Gemeinde zu unterstützen. Schon seit zehn Jahren sammeln wir Futterspenden (Futterspendenbox bei Edeka Nord) und verteilen das Futter an uns bekannte Halter. Außerdem versorgen wir das Tutzinger Tischlein Deck Dich mit Futter. Halter können sich dort direkt bei der Ausgabe melden und wir werden dann dementsprechend informiert. Neben Futter unterstützen wir Tierhalter auch bei für sie nicht leistbaren Ausgaben für Tierarzt- und Medikamentenkosten und Operationen ihrer Schützlinge.





Der Esel- und Pferdegnadenhof Villa Langohr hatte ein besonders schweres Jahr und so haben wir versucht, hier besondere Unterstützung walten zu lassen. Natürlich haben wir auch wieder andere Organisationen und Institutionen, die im Tierschutz tätig sind, unterstützt.

Im August haben wir wieder am Ferienprogramm der Gemeinde Tutzing mitgemacht. Neben ein bisschen Theorie zum Thema Haustier - Welche Haltungsart ist für welches Tier die Beste? Welches Futter braucht das Tier? Wie erkenne ich, wenn es krank ist? - ging es auch um die heimischen Vögel. Um das Thema abzurunden haben wir mit den Kindern Futterhäus-



chen aus alten Tetrapacks gebastelt. Schön bunt sind die geworden, die Kinder waren mit Feuereifer dabei, Die Betreuer hatten einiges zu tun, um dem kreativen Enthusiasmus, der sich in viel Acrylfarbe äußerte, Herr zu werden. Das Ferienprogramm war auch 2024 wieder eine schöne Gelegenheit mit dem Tierschützer-Nachwuchs in Kontakt zu kommen. Vielen Dank an die Gemeinde für die tolle Organisation.

Am ersten Adventswochenende war der Tierschutzverein wieder mit einem Stand auf dem Weihnachtsmarkt vertreten. Wir hatten etwas mit der Örtlichkeit zu kämpfen, denn es war sehr eng und sehr laut auf der Hauptstraßen-Baustelle und unser Stand war „umzingelt“ von Essensbuden. Was zwar viel Publikum brachte, das aber leider ob der Enge essend unseren Stand blockierte. Trotz der



schwierigen Bedingungen und zeitweiser Taubheit, wegen der Dauerbeschallung durch den JM-DJ, waren wir mit dem Ergebnis zufrieden. Wir wollten die Einnahmen dieses Jahr an den Gnadenhof Villa Langohr spenden und konnten Michaela Mai fast 800 Euro als Weihnachtsgeschenk zukommen lassen. Allen Beteiligten, vor allem der Standbesetzung ein großes Dankeschön!

Ebenfalls noch im Dezember waren wir beim großen Wintermarkt im Tierheim Starnberg dabei. Die Zusammenarbeit mit dem Tierschutzverein Starnberg und vor allem dem Tierheim ist bei der Tierschutzarbeit eng. Wir sind in ständigem Austausch bezüglich Fundtieren und Vermittlungen, außerdem gehen von unserem Verein Sach- und Geldspenden ans Tierheim. Wir wollen die Zusammenarbeit aber auch in Sachen Netzwerk und Veranstaltungen erweitern und der Wintermarkt war eine gute Gelegenheit. Hier haben wir neue Kontakte geknüpft und konnten unseren Verein bei Tierfreunden gut präsentieren. Für 2025 sind weitere gemeinsame Events geplant.

Wir möchten uns für Ihre Treue und Unterstützung bedanken. Ohne Sie wäre uns vieles nicht möglich gewesen. Ein ganz herzliches Dankeschön dafür!